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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 10 de janeiro de 2023 

 

Aos 10 (dez) dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois 

mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, 

Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da 

Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. ----- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. --- 

Logo a iniciar, colocou a ata da reunião do dia 29 (vinte e nove) de novembro à 

consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia algum reparo ou 

alteração a fazer à mesma, ao que foi respondido que não. Colocada esta ata a votação, 

foi aprovada por UNANIMIDADE. ------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente colocou, também, à consideração dos senhores 

vereadores a ata do dia 27 (vinte e sete) de dezembro, tendo, igualmente, perguntado se 

havia alguma alteração a introduzir à mesma. Foi respondido que não, pelo que, tendo-a 

colocado a votação, foi aprovada por UNANIMIDADE. ------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se queriam usar 

da palavra para colocar algum assunto ou expor alguma situação. Foi respondido que 

não. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando e antes da Ordem do Dia, o senhor Presidente informou os senhores 

vereadores das ocorrências e atividades desenvolvidas desde a última reunião e a 

desenvolver, tendo comunicado: ------------------------------------------------------------------ 

- Que a presença dos Chefes de Divisão prevista para o final desta reunião, conforme ata 

anterior, ficou adiada para a próxima reunião, atendendo a que o senhor Eng. Jerónimo 

não poderia estar presente. ------------------------------------------------------------------------- 

- Que a senhora Secretária de Estado da Habitação já não virá a Terras de Bouro para a 

homologação do Acordo de Colaboração com o IHRU (Instituto da Habitação e da 

Reabilitação Urbana), no âmbito do 1º Direito (Programa de Apoio ao Acesso à 

Habitação), porque, em função das remodelações que se operaram a nível do Governo, a 

Dr.ª Marina Gonçalves foi nomeada Ministra da Habitação. ---------------------------------- 
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Dos contactos efetuados, entretanto, com o Ministério da Habitação, há a informação 

que a senhora Ministra retomará a agenda que tinha como Secretária de Estado e virá 

homologar o Acordo de Colaboração dentro de duas a três semanas. ------------------------

--- 

- A reunião com o senhor Ministro da Administração Interna está marcada para o dia 7 

(sete) de fevereiro, pelas 17:00 (dezassete) horas, em Lisboa. Nessa reunião, serão 

tratadas, entre outras, as questões que foram comunicadas pelos senhores Comandantes 

dos Postos Territoriais da GNR (Guarda Nacional Republicana) de Terras de Bouro e do 

Gerês, relativamente à necessidade de obras de conservação e reparação nos edifícios 

daqueles Postos Territoriais. ----------------------------------------------------------------------- 

- Que no dia 15 (quinze) de fevereiro, pelas 10:00 (dez) horas, realizar-se-á em Terras 

de Bouro uma sessão de sensibilização para deteção e controlo da Vespa Velutina. ------ 

- A proposta para a atualização da Tabela de Preços do Município de Terras de Bouro 

transitará para a próxima reunião, sendo corrigido, na página 8 (oito), o valor relativo à 

ocupação do Auditório por um dia, que passa dos 350,00 (trezentos e cinquenta) Euros 

inscritos para 250,00 (duzentos e cinquenta) Euros. -------------------------------------------- 

- O Município de Terras de Bouro promoveu, no dia 8 (oito) de janeiro, o XXII 

Encontro Concelhio de Cantares de Natal e Reis, que decorreu na Igreja Matriz de 

Moimenta. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente referiu que este Encontro correu muito bem e que aproveitou para 

agradecer ao senhor Pe. Fernando Bento o acolhimento que sempre teve para esta 

iniciativa, sendo que, no próximo ano, este evento já terá lugar no Auditório Municipal, 

que está a ser construído. --------------------------------------------------------------------------- 

Deixou, também, um agradecimento aos grupos participantes: Banda de Música de 

Carvalheira; Orfeão de Terras de Bouro; Grupo Coral de S. Bento da Porta Aberta; 

Grupo Coral de Moimenta; Grupo Infantil de Carvalheira; Grupo de Jovens e Alunos da 

Escola Dominical da Igreja Evangélica Metodista de Valdosende; Grupo Coral 

Intergeracional de Souto; Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural da Juventude de 

Valdosende; Grupo Coral de Cavalheira e Grupo Coral da Associação Sociocultural, 

Desportiva e Recreativa de Paradela. ------------------------------------------------------------- 

- Que nos dias 25 (vinte e cinco) e 26 (vinte e seis) de janeiro haverá uma campanha de 

recolha de sangue, das 09:30 (nove horas e trinta minutos) até às 13:00 (treze horas). No 

primeiro dia será na Vila do Gerês, no CAT (Centro de Animação Turística) e no 

segundo dia e no mesmo horário decorrerá na Vila de Terras de Bouro, no edifício dos 

Serviços Educativos Municipais (antiga Escola Primária de Moimenta). ------------------- 

Nesta campanha, também será feita recolha de sangue para efeitos de registo como 

dador de medula óssea, tendo por finalidade ajudar uma munícipe que sofre de 

leucemia. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 



3 
 

- No dia 21 (vinte e um) de dezembro reuniu, extraordinariamente, o CLAS (Conselho 

Local de Ação Social) de Terras de Bouro, tendo como único ponto da ordem de 

trabalhos a análise e votação do pedido de prorrogação da data do fim da Operação 

POISE-03-4232-FSE-000284-CLDS 4GEIRA. ------------------------------------------------- 

A ATAHCA (Associação das Terras Altas do Homem, Cávado e Ave), como entidade 

coordenadora do Projeto CLDS 4GEIRA, tinha manifestado, junto do Instituto de 

Segurança Social (ISS), o interesse na prorrogação do Projeto. Apesar dos 

constrangimentos iniciais, o ISS atendeu ao pedido formulado. ------------------------------ 

O Plenário do CLAS, mediante a proposta apresentada e a explicitação da mesma, 

deliberou, por unanimidade, aprovar a prorrogação da Operação suprarreferida, 

passando a data fim para 30/06/2023. ------------------------------------------------------------ 

- Que no dia 6 (seis) de janeiro reuniu, via TEAMS, com a senhora Presidente do IRN 

(Instituto dos Registos e do Notariado). Nesta reunião, solicitada pelo senhor 

Presidente, foram abordados os seguintes assuntos: a atual renda das instalações, a 

situação de infiltração de água no Cartório Notarial e o aluguer de um espaço para 

arquivo. Este espaço foi solicitado pelo IRN e será negociado, perspetivando-se que seja 

lavrado um contrato de arrendamento comercial ou protocolo interadministrativo para 

custódia de arquivo. --------------------------------------------------------------------------------- 

Depois destas informações, o senhor Presidente abordou a questão dos transportes e as 

problemáticas que lhe estão associadas, tendo dito: -------------------------------------------- 

- Que os transportes públicos, que também servem a rede dos transportes escolares, 

iniciaram a atividade no dia 2 (dois) de janeiro, tendo-se verificado muitos 

constrangimentos, sobressaindo o facto de, ainda, não estarem divulgados os horários a 

praticar nos diversos circuitos do território concelhio. ----------------------------------------- 

De acordo com uma comunicação da CIM (Comunidade Intermunicipal) do Cávado 

que, em articulação com a Autoridade Intermunicipal de Transportes do Cávado 

(AITC), têm insistido junto dos operadores (TRANSDEV) para que os horários dos 

serviços sejam estabilizados e disponibilizados ao público em geral, tiveram a 

informação que tal acontecerá a partir do dia 10 (dez) de janeiro. --------------------------- 

“Os operadores informaram a AITC que o transporte escolar está a ser cumprido na sua 

globalidade, mas foram registados problemas pontuais com a articulação com as novas 

vigilâncias dos serviços para alunos do pré-escolar e primeiro ciclo”. ---------------------- 

Continuando, o senhor Presidente solicitou à senhora Vereadora Ana Araújo para 

prestar esclarecimentos sobre todo este processo. ---------------------------------------------- 

A senhora Vereadora tomou a palavra tendo dito: ---------------------------------------------- 
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- “Tem-se passado muita coisa, mas, na prática, está tudo igual. Prometeram que iriam 

enviar o horário, mas ainda não o fizeram. Nos transportes das crianças tem que estar 

sempre uma vigilante. A verdade é que não estão a cumprir com a palavra. Estão os 

nossos motoristas a ir buscar as crianças às linhas que a TRANSDEV não está a 

cumprir. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hoje, pelas 12:30 (doze horas e trinta minutos), irei ter uma reunião, via TEAMS, com a 

TRANSDEV”. --------------------------------------------------------------------------------------- 

A senhora Vereadora Isménia Loureiro pediu a palavra para perguntar se “os meninos 

vão sós nalguns circuitos”, tendo a senhora Vereadora Ana Araújo respondido que sim.  

O senhor Presidente retomou a palavra, tendo afirmado que “já estão a ser supridas 

algumas falhas” e que “vamos aguardar pela reunião da senhora Vereadora com a 

Empresa, sendo desejável que a concessão seja cumprida e que os pais estejam 

confortáveis com a chegada, a tempo e a horas, dos seus filhos à escola”. ------------------ 

Referiu, também, que “algumas paragens serão requalificadas”. ----------------------------- 

A senhora Vereadora Ana Araújo voltou a pedir a palavra para concluir que “isto é uma 

instabilidade muito grande, verificando-se que também estão a cortar nos circuitos que 

não são rentáveis”. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente solicitou ao senhor Vice-Presidente para dar conta, 

nesta reunião, das ocorrências resultantes das intempéries que se têm verificado. --------- 

O senhor Vice-Presidente tomou a palavra, tendo comunicado que: “Tendo em conta o 

estado do tempo, as coisas não têm corrido muito mal. A situação pior foi a que ocorreu 

na ponte de Covas/Gondoriz, com a derrocada que desabou sobre a estrada, mas, 

entretanto, já tudo foi reposto. Nesse local terá que ser feito um muro para suportar as 

terras. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No Vidoeiro, Gerês, também houve necessidade de intervir numa situação de 

desabamento de terras que cortou o trânsito durante algumas horas na estrada de acesso 

a Leonte. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Proteção Civil está a fazer um relatório para determinar todas as despesas que o mau 

tempo causou no território concelhio ------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente agradeceu estas informações do senhor Vice-Presidente e 

transmitiu aos senhores vereadores que “neste momento, também está a decorrer, numa 

das salas do Centro de Proteção Civil, uma reunião do Grupo Operativo Intermunicipal 

para a Igualdade e Não Discriminação do Cávado, tendo como objetivo fazer o ponto da 

situação das candidaturas do “Cávado + Igual” e “Pró-Igualdade no Cávado”. Os 

representantes dos 6 (seis) Municípios do Cávado presentes nesta reunião também se 

propõem planear, detalhadamente, as etapas de trabalho, para que haja o cumprimento 
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do cronograma e das tipologias de atividades aprovadas pelos respetivos mecanismos de 

financiamento”. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente referiu que, não tendo sido entregue na altura própria 

o processo de despedimento da funcionária Custódia Adelaide Martins Correia, 

entregou-o nesta reunião, para memória futura. ------------------------------------------------- 

De novo, o senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se pretendiam 

usar da palavra, não tendo havido nenhuma intervenção. -------------------------------------- 

Sendo onze horas e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente da Câmara 

Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------------------- 


